

BDK Verband Bundespolizei gedenkt Johann (Hans) Helbach

22.09.2025

Am 14.09.2025 verstarb unser ehemaliger Geschäftsführer Johann (Hans) Helbach nach langer schwerer Krankheit im Alter von 74 Jahren.

Hans Helbach gehörte zu den Kriminalbeamten, die vom BKA und den Ländern in den damaligen BGS für die neu gegründeten Kriminalinspektionen übernommen wurden. Deren Fahndungs- und Ermittlungsaufgaben sollten gem. BMI durch umfangreiche kriminalpolizeiliche Kenntnisse und Erfahrungen optimiert werden. Hans wechselte vom BKA zum BGS, der heutigen Bundespolizei. Auch er bewahrte sich stets seine kriminalpolizeiliche Identität, die ihn immer prägte. Seine letzte Dienststelle war die Direktion Sankt Augustin.

Als Geschäftsführer des ehemaligen BDK Verband Bund und langjähriger Ratgeber engagierte sich Hans lebhaft für seine Kolleginnen und Kollegen. Er warb beispielsweise dafür, das Potenzial der lebensälteren bzw. schon im Ruhestand befindlichen Kolleginnen und Kollegen zu nutzen. Besonders leidenschaftlich setzte er sich mit uns für eine neue Sicherheitsarchitektur zur Bündelung der kriminalpolizeilichen Kompetenzen des Bundes ein.

Hans Helbach war ein halbes Jahrhundert lang Mitglied im BDK.

Vielen wird sein rheinischer Humor sowie seine herzliche Art in angenehmer Erinnerung bleiben. Situationsbedingt ließ er aber auch die nötige Klarheit und Offenheit nicht vermissen – nicht mal sich selbst gegenüber. Angesichts seines schweren Schicksals zeigte er sich sehr gefasst und schrieb sogar noch Kurzgeschichten.

Hans wird seine letzte Ruhestätte in Bonn finden. In unserem Andenken wird er aber weiter präsent sein. Seine liebe Frau und die übrigen Angehörigen begleitet unser tiefes Mitgefühl.

Schlagwörter

Bundespolizei/Zoll Pensionäre und Rentner
diesen Inhalt herunterladen: [PDF](#)